

MEDIOCRIDAD - MUNDANIDAD ESPIRITUAL

Movimiento de Cursillos de Cristiandad – Escuela de OVIEDO. SMO – ESO, 15 de Diciembre de 2024

1.- DISCERNIMIENTO

- Aprendemos a vivir, viviendo. Eso supone procesos... y discernimiento... y decisiones. Siempre ha sido así y ahora más aún en un cambio de época. Desde Campoamor (Tu margen florida pisé siendo niño...) a “*Españolito que vienes al mundo te guarde Dios, una de las dos Españas ha de helarte el corazón*”; desde el llamar religión a lo que solamente es ética; desde una fe de creencias a una fe también de experiencias; desde la superación de los condicionantes ambientales sociológicos y culturales hasta dejar de lado toda etiqueta habida y por haber.
- Por eso, aquí y ahora yo no quiero ser alguien, más bien deseo no ser nadie, solo una voz que llega desde muy lejos. Una voz que quiere ser “REALISTA” tal y como lo entendía Fiodor Dostoyevski: quien vive, conoce y transmite las verdades profundas del alma.
- A ese dinamismo interior, tan personal, le llamamos **ESPIRITUALIDAD**: mundo, miedos (mal rayo me parte), moral, afectividad, religión (apertura a Dios)... ¡FE!. Por eso, la espiritualidad humana va ligada a la madurez humana, siguiendo un proceso humano entreverado por la Gracia de Dios (Javier Garrido), siendo conscientes de la propia trayectoria espiritual – de Espiritualización (Nemeck-Coombs). Procesos (*Evangelii Gaudium*), formación, acompañamiento (Congreso Nacional de Laicos)...

2.- ESPIRITUALIDAD CRISTIANA: LIMITADA SÍ, MEDIOCRE NO

- El centro o núcleo de la persona es su espiritualidad y el centro o núcleo de ésta es la oración; la oración litúrgica, en primer lugar, junto con la oración personal. ¿Es la espiritualidad -su carencia o sus deformaciones- nuestro principal problema?, ¿lo es, entonces, la oración (Papa Francisco, preparación Jubileo 2025)?
- Una cosa es que tod@s estamos en proceso, pasamos por etapas con distintas características... Una cosa es que somos limitados y siempre “corremos infiltrados”, perseverando unos en Gracia y otros en pecado pero con Dios en el corazón (Espiritualidad de Laicos, ACG)... Y otra cosa es un desastre de espiritualidad, bien por mal formada o construida, bien porque caigamos en “enfermedades espirituales” (primeros compases del Apocalipsis) e incluso en la **mediocridad**.
- Antes de seguir adelante, tener muy en cuenta cuatro cositas:
 - Las dificultades de nuestra alma: mundo, demonio, carne, desconocimiento... Hay que sobrevivir a la experiencia de la lucha o combate interior (Catecismo de la Iglesia Católica). Unión de mística y ascética.
 - Nuestra vida puede transcurrir varios años (tiempos largos de Dios) en estado de “meseta”: cristiano medio, ni santo ni mediocre (Javier Garrido), entre la primera (quizá en el Cursillo de Cristiandad) y la segunda conversión.
 - Muy bien tener un IDEAL... pero quien se aventura a ir constantemente muy por encima de sus posibilidades -incluyendo la acción de la Gracia-, quien busca perfeccionismos... decae inevitablemente en la neurosis (Erich Fromm). Es muy importante pasar por la “crisis de realidad” y del “desapego del YO”... e integrar la madurez humana y la madurez espiritual, el ideal cristiano y la condición humana (Javier Garrido).
 - Son necesarias dos conversiones, y entre ellas se sitúan las noches (del sentido, del espíritu, de la fe -evidentemente cierta, evidentemente oscura-, etcétera)... Así que mucha calma.

- Por **MEDIOCRIDAD ESPIRITUAL** entendemos un **retroceso espiritual empapado de cansancio y desilusión**. Suele expresarse como vivencia superficial de la vida espiritual. También como falta de deseo de tener fe. En definitiva, falta de voluntad para vivir “con nivel”, “con finura”, “con entrega”, “dándose alegremente”. **Quizá sea la forma de INDIFERENCIA más “letal”**: estancados en un “modus vivendi” al que nos hemos habituado (zona de confort), donde nos hemos acomodado a vivir y pesa más lo controlado y las seguridades que el Amor, el Ideal y el anhelo de autenticidad personal y evangélica (¿soy cura o voy disfrazado de cura?, ¿vivo ministerialmente o ejerzo de funcionario religioso?, ¿mi vida es oración continua o simplemente cumplo normas de piedad?). “Aburguesado” y con la conciencia muerta (en una autojustificación continua: “soy realista”)... frente a “los viejos roqueros nunca mueren” (“Seamos realistas... ¡¡¡luchemos por la utopía!!!”, mayo’68; por la utopía del Reino de Dios).
- Pueden ser muchas sus causas, tanto por el equipamiento de origen (consciente e inconsciente) como por los procesos formativos. También por la “falta de frutos”, las frustraciones - disgustos y la pérdida de Esperanza. Pero sean éstas cuales sean, se renuncia a lo irrenunciable: **vivir a fondo**. Es una **TIBIEZA** que acaba cayendo en la brutalidad de la **ACEDÍA** o **DEMONIO MERIDIANO**: hasta lo Sagrado es pura rutina, la experiencia orante es frustrante, no amas a nadie, ya no hay “vértigo de Dios”, parachismeiro espiritual al que nada de lo hondo le interesa, alejamiento de todo sacrificio... La propia vida - espiritualidad convertida en **mentira existencial**... donde es imposible el *bonus odor Christi* (el buen olor de Cristo), ni en el ser ni en el obrar. O sea: **SAL SOSA** (Mt 5, 13) (Javier Garrido).
- **PAPA FRANCISCO. Habla de mundanidad espiritual: buenas apariencias, rigideces doctrinales, esteticismos litúrgicos, formalismos hipócritas, clericalismos altivos, vida confortable, utilitarismos, disolverse en lo mundano y ser como los demás (abdicación pública de la fe). El peor daño que puede sufrir la Iglesia (Henry de Lubac). “Chámalle X y despeja”.**

3.- UNA SOLUCIÓN QUIERO: ¡Jorge!... ¡¡¡ABBA!!!; Cristocéntrico y trinitario

- **EXPERIENCIA(S) FUNDANTE(S): ¡¡¡ABBA!!!. OPCIÓN FUNDAMENTAL.** Cristiana es aquella persona que habiendo conocido el Amor que Dios nos tiene (en Jesucristo), hace de ÉL su Opción Fundamental (*Deus Caritas est* - Benedicto XVI).
- **Triple paternidad: originante (Cayón), providente (obediencia; monolito), filiadora.**
- **Espíritu Santo: es Señor y dador de vida, lo hace todo nuevo, quién empezó la obra buena en mí y la llevará a término.**
- **Por aquí hay senda:**
 - **Autenticidad humilde: Jorgín, cariño... gloria en lo profano, Gloria en la Piedad.**
 - **Principio de realidad, destacando la presencia del Bien y encontrando en los demás no solo la propia riqueza sino sobre todo la propia verdad: en ti, yo soy. Servicio-servidor/a.**
 - **ENCUENTRO constante: Oración sincera y abandonada. Señor, Tú sabes todo lo que hay entre Tú y yo, Tú sabes que te amo (amor torpe pero sincero). Permanecer en el Señor, contemplando y abrazando la Cruz.**
- **Todo es Gracia, vivir la gratuidad. Mucho cuidado con moralizar. Misericordia al cubo.**
- **El Sol, joven y fuerte, ha vencido a la Luna, que se aleja impotente del campo de batalla. La luz vence tinieblas por campiñas lejanas. El aire huele a pan nuevo... ¡Ha llegado la mañana! Al amanecer, al amanecer, con un beso blanco yo te desperté. (Lole y Manuel).**
- **Todo es de color, todo es de color, todo es de color, todo es de color. (Lole y Manuel).**

¡DE COLORES!